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教 育 委 員 会 １１ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１． 日  時 令和元年１１月２５日(月)午後４時００分～ 

２． 場  所 ウララⅡ（７F） 会議室１ 

３． 出席委員 教 育 長 井 坂   隆 

   職務代理者 説 田 賢 哉 

   委   員 松 延 芳 子 

委   員 今 野 登 喜 子 

４． 委員以外の出席者 

  教 育 部 長  羽 生 元 幸  参 事  菊 地 正 和 

  教 育 総 務 課  平 井 康 裕  学  務  課  元 川  宏 

  文化生涯学習課  中 澤 達 也  ス ポ ー ツ 振 興 課  根 本 卓 也 

  国 体 推 進 課  北 島 康 雄  指  導  課  中 山  弘 

  図  書  館  入 沢 弘 子  図  書  館  大貫三千夫 

 

５． 議  題 

 (1) 議  案 

    議案第 37号 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第７回）に対する意見について 

 （文化生涯学習課） 

    議案第 38 号 財産の取得の変更について（（仮称）土浦市立学校給食センター厨房機器物

品購入）に対する意見について               （学務課） 

 

  (2) 報 告 

  ① 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第５回（専決））について 

                  (教育総務課・学務課・文化生涯学習課・スポーツ振興課） 

  ② 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第６回（専決））について 

                      （教育総務課・文化生涯学習課・スポーツ振興課） 

  ③ 土浦市港町地内で発生した公用車に係る物損事故の和解について     （教育総務課） 

  ④ マイカー通勤教職員等の学校施設内駐車について            （教育総務課） 

  ⑤ 第 40回子ども図画・作文・習字展表彰式及び発表会について    （文化生涯学習課） 

  ⑥ 令和２年土浦市成人式の概要について               （文化生涯学習課） 

  ⑦ 土浦市立図書館一部運営業務委託事業者選定について            （図書館） 

  ⑧ 本の通帳サービス対象者の拡大について                  （図書館）  

 

  (3) そ の 他 

 

６． 傍聴者  なし 
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７． 議事内容 

 

教 育 長   定刻になりましたので、11月の定例会を始めます。 

        それでは、まず教育長報告事項お願いします。 

教育総務課   ――――――１０月３０日以降の行事について報告―――――― 

教 育 長   資料の 1番目、これは水戸の本多教育長が２期でやめたということに伴い、県の教

育長会長もやめたので、新しい会長を誰にするかということでの臨時の会議です。

笠間市が次の事務局をやることになりました。また、つくば市の門脇教育長も 77

歳なので、これからいくと 80 歳までやることになるからというのでやめるという

ことで、12月でやめるということです。 

それと、あとはいろいろあって、とにかく土浦市としては 20 年近く経験したこと

のない流れの中で、前にもお話ししました私の立ち位置の問題があるんですけれ

ども、基本的には首長と教育委員会はまるっきり別のものである。だから市長が

変わっても、教育の継続性、そして政治的中立性を守る必要性があるし、法的に

もそのように定められている。平成 27 年度に新しい教育委員会制度というのが決

まって、首長の任期は４年、教育長は３年、首長４年のうちに自分と意の合わな

い教育長であっても、一回は交代できるということで国の地教行法の中で定めら

れています。 

とにかく教育は国の根幹であり、土浦の中心である。経済よりもやっぱり文化で

あるというふうに考えておりますので、私はこういう教育長を継続するというス

タンスをとらせていただきます。よろしくお願いいたします。 

以上ですけれども、何かございますか。 

では、議案です。第 37 号 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第 7 回）に対す

る意見について、文化生涯学習課お願いします。 

 

【議案第 37 号 「令和元年度土浦市一般会計補正予算（第７回）に対する意見に

ついて」を協議】（非公開） 

 

教 育 長   続きまして、今度は議案の第 38号 財産の取得の変更についてお願いします。 

 

        【議案第 38 号 「財産の取得の変更について（（仮称）土浦市立学校給食セン

ター厨房機器物品購入）に対する意見について」を協議】（非公開） 

 

教 育 長   それでは４番の報告事項に移ります。 

令和元年度土浦市一般会計補正予算（第５回（専決））について、総務課・学務

課・文化生涯学習課・スポーツ振興課の順にお願いします。 

教育総務課   先ほどご説明させていただきました議案第 37号、議案第 38号並びに報告事項の①

から④につきましては、議会報告前ということでございますので、非公開とさせて

いただきたいと存じます。よろしくお願いいたします。 
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        【報告事項①「令和元年度土浦市一般会計補正予算（第５回（専決））について」

を協議】（非公開） 

 

        【報告事項②「令和元年度土浦市一般会計補正予算（第６回（専決））について」

を協議】（非公開） 

 

        【報告事項③「土浦市港町地内で発生した公用車に係る物損事故の和解について」

を協議】（非公開） 

 

        【報告事項④「マイカー通勤教職員等の学校施設内駐車について」を協議】（非公

開） 

 

教 育 長   続きまして、⑤第 40 回子ども図画・作文・習字展表彰式及び発表会についてお願

いします。 

文化生涯学習課   定例会資料の 36ページをお願いいたします。 

子供たちが夏休みに自由なテーマで作成しました図画・作文・習字の中から入賞

しました作品 119 点につきまして、12 月 14 日土曜日に表彰式を行うものでござい

ます。表彰式の時間と場所につきましては、午前 10 時から県南生涯学習センター

多目的ホールで行います。 

教育委員の皆様には、お忙しいところ、大変恐縮ではございますが、ご都合がつ

きますれば、ご出席を賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

なお、これらの作品につきましては、12 月 11 日水曜日から 12 月 22 日日曜日まで

の 11 日間において市民ギャラリーに展示いたしますので、ぜひご覧いただければ

と思います。 

教 育 長   これ、主催はどこですか。 

文化生涯学習課   こちらは土浦市と教育委員会、市子連の共催です。 

教 育 長   子ども会連合会が中心なんですよね。 

次に、今度は令和２年度の成人式、文化生涯学習課お願いします。 

文化生涯学習課   例年実施しております成人式につきましては、１番目にありますとおり、令和２

年１月 12日日曜日、午後１時 30分から式典開始を予定しております。 

２番目の会場につきましては、地区公民館及び中学校体育館の八つの会場で開催

いたします。 

３番目の対象者でございますが、新成人は男女合わせて 1,481 人でして、既に成

人式のご案内の葉書をお送りしているところでございます。 

４番目の式典内容のウ、式辞（成人に贈る言葉）についてでございますが、教育

委員の皆様には市長の代読をお願いする予定でおります。なお、各地区の出席場

所につきましては、後日ご相談の上、決めさせていただければと思っております

ので、よろしくお願いいたします。 

教 育 長   成人式、市民会館の改修に伴って、今年は変則で、要するに出身した中学校の体育

館でやる三中、四中、五中、都和中パターンと、地区の公民館でやる一中、二中、
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六中、新治という、要するに、公民館でやる学校が４校と、出身中学校の体育館が

４校と分かれましたので、よろしくお願いいたします。何かご質問ございますか。

６月と 10月にもう市報に流しているんですね。 

文化生涯学習課   はい、市報に流しております。 

教 育 長   次に、⑦市立図書館一部運営業務委託事業者選定について、図書館お願いします。 

図 書 館   資料の 38ページのほうをお願いいたします。 

市立図書館の一部運営業務委託の事業者選定についてご説明をいたします。図書

館の運営については、アルカス土浦の新図書館のオープン以降、窓口等の一部業

務を民間の専門事業者に委託しております。今年度末の３月末をもちまして２年

６カ月間の契約期間が満了となりますので、新年度４月以降の受託者を新たに選

定するものでございます。 

目的としまして、図書館の運営につきましては、正規の司書職員等が担う業務に

専念できます環境整備ということで、窓口等の業務を委託しておりまして、専門

事業者のノウハウを生かした効率的な運営ということを図ってまいりました。 

今回、新たに事業者を選定するに当たりまして、この効率的な運用を継続するた

めに、価格以外の総合的な判断が可能になりますプロポーザル方式によって事業

者の選定を実施するものです。 

委託の期間なんですが、令和２年度から令和４年度の３年間と予定しております。

プロポーザルのほうの選定委員は、教育部長以下、表に記載させていただいたと

おりの５名の選定委員により選定していただく予定でございます。 

４番目の選定のスケジュールですが、12 月中旬から募集を開始いたしまして、12

月と２月の２回の選定会議の開催を経まして、２月下旬に新たな事業者との契約

を決する予定でおります 

教 育 長   ありがとうございます。プロポーザルですので、値段が安いだけではなくて、実質

的な部分を考慮するということです。 

図 書 館   前回の 29年度の夏にやったのとほぼ同じ、ちょっと改良していますが。 

教 育 長   ２カ月でできるんですか。 

図 書 館   はい。 

教 育 長   わかりました。 

図 書 館   通常のプロポーザルより図書館の運営を受託できる事業者さんの数が少ない、土浦

市で今参加指名で出しているところが５者ぐらいですので、実質的には選定の部分

がプレゼンテーションメインでできるので、短くできるようになります。 

教 育 長   わかりました 

続きまして、本の通帳サービス対象者の拡大について、図書館お願いします。 

図 書 館   資料の 39ページをお願いいたします。 

本の通帳サービス対象者の拡大についてでございます。本の通帳サービスについ

ては、昨年の 11 月 23 日より、図書館のほうで新たな子供の読書活動の推進のた

めのサービスとしまして、市内在住または在学の小中学生を利用者の対象者とし

ましてサービスを導入してきたものです。 

今回、サービスの対象者拡大につきましては、２番の目的に記載させていただき
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ましたとおり、図書館利用者の中から対象年齢を拡大してほしいというご要望を

多く寄せられたこともございます。また、国のほうの調査結果におきまして、子

供さんの読書週間というのは乳幼児、小さいときからの本に親しんでいただくと

いうことが重要だというような調査結果が出ておりますので、今後の子供たちの

読書活動の推進をさらに進めていくために対象者の拡大を図るものです。 

対象者の拡大の変更内容ですが、これまで市内在住・在学の小中学生を対象にし

てまいりましたが、対象を拡大した後は、市内在住の 18 歳以下ということで、未

就学児プラス高校生で、高校生の場合は市内に通っている方は市外の方でもつく

れるということで、対象を子ども計画で言っております 18 歳以下の全ての子供に

広げることで、より図書館の利用促進と読書活動の推進を進めていきたいと考え

ております。 

４番目のサービスの開始日ですが、本年 12 月１日の日曜日から開始したいと考え

ております。現在の利用状況は表に記載させていただいたとおりでございます。 

教 育 長   よろしいですか。ありがとうございます。 

以上で報告事項は⑧まで終わりました。その他は。 

スポーツ振興課   お手元にお配りしました水色の第 30 回記念かすみがうらマラソン兼国際ブライン

ドマラソンの大会要項をご覧いただきたいと思います。 

来年の４月 19 日日曜日の開催に先立ちまして、茨城県民先行エントリーを 11 月

23 日から 12 月１日まで、そして一般エントリーを 12 月４日から１月 10 日までの

期間で行いますので、よろしくお願いいたします。 

また、今回 30 回記念ということで、30 回の大会を振り返ってということで、現在

イオンモール土浦の２階で、30 回の歩みを振り返るパネル展を 12 月１日までやっ

ていますので、ぜひご覧になっていただきたいと思います。 

教 育 長   ありがとうございます。茨城県で一番ですよね。 

スポーツ振興課   はい。 

教 育 長   きのう、つくばマラソンあったけれども、前の勝田マラソン、つくばマラソンより

大きいんですね。 

スポーツ振興課   はい、募集定員は多いです。勝田にちょっと負けてしまいましたけれども。１枚

めくっていただいて、左側に、部門、種目、定員、参加料というところですけれど

も、フルマラソン定員が１万 5,000 人、10 マイルが 6,000 人、５キロが 2,000 人

ということで、２万 3,000人の定員で募集を行っております。 

教 育 長   ３万人を目指し、もうすぐの年もあった。東京、大阪の次くらいに位置していたと

きがあった。 

スポーツ振興課   昨年が２万 252 人のエントリーでしたので、今年は 30 回記念ということと、第３

週に戻したということもありますので、去年よりも期待して募集しているところで

す。 

教 育 長   東京、大阪の次までいったので、全国３位まではいっているので、もう一回復活し

てもらいたい。今は沖縄マラソンか何かのほうが多い。あと、横浜マラソンもふえ

ている。人口 14 万の都市でやっているので、全国で、東京、大阪の次だって大分

誇らしく言っていたときがあった。最近は市民マラソンが乱立してきた。水戸マラ
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ソンができたり、常総がやったりしている。土浦は地域の人口が少ない所であり、

あと、４月上旬というのが忙しい時期の関係で難しい。水戸は逆に 10 月にやって

２キロとか３キロで人数かせいでいる。 

その他ありますか。 

文化生涯学習課   教友会幹事からご案内でございます。既に教育委員さんには教友会忘年会につき

まして開催の案内をお送りしているかと思います。改めまして、12 月 20 日金曜日、

午後６時から開催の予定でございます。よろしくご出席のほう、お願いいたします。

場所はアジュール土浦でございます。 

挨拶関係でございますけれども、例年どおり、教育長のほうには会長挨拶、説田

委員さんには来賓代表挨拶、松延委員さんのほうに乾杯挨拶と今野委員さんに中

締めという段取りで考えてございます。 

教 育 長   市長はどうします。 

文化生涯学習課   市長はここ数年呼んでいないんです。 

教 育 長   呼んでもいいと思いますが、担当で検討してください。 

文化生涯学習課   協議したいと思います。あと、委員さんの中で、もしバス利用ありましたら、こ

の後申し出ていただければと思います。 

教 育 長   その他はありますか。 

教育総務課   次回の定例会、臨時会でございます。 

初めに、臨時会でございますが、一般質問の受付が 12 月２日と３日に変更となり

ました。一般質問の通告内容に関する協議ということで、当初は 12 月２日の月曜

日の 17 時とお知らせしていましたが、１週間後に変更となりましたので、12 月９

日の月曜日の 17 時に変更させていただきたいと思います。12 月９日の月曜日午後

５時からとなります。なお、教育委員会関連のご質問がない場合には、事前にご

連絡をさせていただきたいと思います。 

次に、12 月の定例会ですが、第４週の 12 月 24 日火曜日の４時からということで

お願いできればと思います。議会の最終日が 12 月 24 日になりますので、当日と

なります。 

教 育 長   ということです。 

この後、人事関係がありますので、該当者以外はこれで終わります。以上で 11 月

の定例委員会を閉じます。お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


